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Aos vinte e seis dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, às treze horas e trinta 1 

minutos (13h30min), o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente de 2 

Santa Catarina - CEDCA/SC reuniu-se em Assembleia Ordinária realizada na 3 

modalidade online através da plataforma Google Meet. A presente ata foi lavrada 4 

tendo como base o vídeo que contém a gravação integral da reunião realizada no 5 

Google Meet e que foi transmitida ao vivo pelo canal da Secretaria de 6 

Desenvolvimento Social no Youtube, que pode ser acessado no Youtube, por meio do 7 

link: https://www.youtube.com/watch?v=F2ARHJ1Dejo. Iniciou-se a reunião com a 8 

abertura realizada pela Coordenadora do CEDCA sendo este o item primeiro da ordem 9 

do dia: Abertura pela Coordenação (Minutagem 00:16:27). A Coordenadora Geral 10 

Maristela Cizeski saúda especialmente os novos Conselheiros nomeados: Graziella 11 

Aparecida Haverot Steffen da Secretaria de Estado da Educação, Conselheira Suplente 12 

e Juliano Ricardo Zimmermann da FESPORTE, Conselheiro Titular. Saúda as pessoas 13 

que nos acompanham ou que posteriormente nos assistirão pelo canal da SDS no 14 

Youtube. Saúdo a Doutora Sharon Simões, da Defensoria Pública do Estado. Saúda 15 

também os colegas da Mesa Coordenadora que também realizaram suas saudações. 16 

Em seguida a apresentação a Coordenadora passa a palavra à Secretária Executiva do 17 

Conselho, que dá prosseguimento ao item segundo da ordem do dia: Justificativas das 18 

ausências (Minutagem 00:19:48). Sendo assim, foi informado de que a convocação 19 

para a Reunião Ordinária do Plenário do CEDCA de agosto foi encaminhada aos 20 

Conselheiros Estaduais, por e-mail, no dia 19 de agosto de 2021. Na oportunidade, foi 21 

estabelecido o prazo para apresentação de justificativa de ausência por escrito ao e-22 

mail do CEDCA até o dia 25 de agosto de 2021. Até o presente momento: A 23 

Conselheira Nivia Garcia Vieira justificou sua ausência por motivo de saúde. O 24 

Conselheiro Ênio Gentil Vieira Júnior justificou sua ausência por precisar estar em 25 

audiência na Vara da Infância e Juventude da Comarca da Capital no mesmo horário. 26 

Passou-se então para o item terceiro da ordem do dia: Apreciação da Ata da Plenária 27 

Ordinária de julho (Minutagem 00:20:52). A Coordenadora Geral informou que a ata 28 

da Plenária Ordinária de 23 de julho de 2021, elaborada pela Conselheira Djavana Bráz 29 

Deolindo Antônio, foi encaminhada aos e-mails dos Conselheiros no dia 23 de agosto 30 

de 2021, sendo que os Conselheiros tiveram até as 18 horas do dia 25 de agosto para 31 

enviar suas contribuições. Como não houve envio de contribuições, considera-se a ata 32 

da plenária ordinária de julho de 2021 aprovada. A ata estará disponível na página da 33 

Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social. Dando continuidade à reunião, a 34 

Coordenadora Geral passa ao item quarto da ordem do dia: Apresentação do comitê 35 

gestor do SIPIA CT da metodologia a ser utilizada nas rodas de conversas com os 36 

conselheiros tutelares pelas macrorregiões do estado (associações dos municípios) 37 

(Minutagem 00:21:53). A Coordenadora Geral passa a palavra para a Conselheira 38 
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Neylen Junckes, da SDS, que fez a apresentação, sendo que a mesma informou que em 39 

reunião com o Comitê Gestor do SIPIA CT decidiram adiar temporariamente esta 40 

proposta para que estejam mais alinhados e seguros enquanto Comitê Gestor e 41 

enquanto CEDCA. Concluiu sua fala informando ao Conselho e à Mesa Coordenadora 42 

que uma das fragilidades na decisão do adiamento das rodas de conversa foi de que a 43 

Escola de Conselhos não está articulada ao CEDCA, e sugere como pauta para a 44 

próxima plenária. A Conselheira Graziela contribui enfatizando a importância de todos 45 

os conselheiros de direitos estarem juntos na implantação do SIPIA apresentando um 46 

resumo das ações realizadas. A Coordenadora deixou aberto para contribuições, assim 47 

foram tiradas as dúvidas e realizadas algumas sugestões sobre o assunto da formação 48 

para o SIPIA CT. Seguindo para o item quinto da ordem do dia: Aula inaugural 49 

percurso formativo CPA do CONANDA (Minutagem 00:48:42). A Coordenadora Geral 50 

passou a palavra para o Conselheiro Cléber, que realizou a apresentação de um 51 

resumo sobre as ações realizadas no CPA. Cléber passou a palavra para conselheira 52 

Graziela que contribuiu informando que não há um CPA ativo, e hoje há ainda maior 53 

urgência pela lei que assegura a participação dos adolescentes no CEDCA. Feitas as 54 

contribuições e discussões, a Secretária do CEDCA comunica que as adolescentes do 55 

CPA, delegadas que representam Santa Catarina, são sempre convidadas a participar 56 

das reuniões plenárias do Conselho, e que encaminha por e-mail o link de acesso à 57 

reunião e a Convocação todo mês. Comunica também que não há participação das 58 

representantes e nem justificativa de suas ausências. Seguindo com a pauta no item 59 

sexto da ordem do dia: Pacto Primeira Infância com o Conselho Nacional de Justiça – 60 

CNJ – Adesão ao Pacto Nacional pela Primeira Infância (Minutagem 00:58:07). A 61 

Coordenadora Geral fez uma introdução sobre o tema da primeira infância, e a 62 

importância desta etapa para toda a vida e também sobre o Pacto Pela Primeira 63 

Infância. Passou a palavra para a Conselheira Sandra que fez suas contribuições sobre 64 

o assunto. Aberta a palavra, a conselheira Graziela fez uma observação que o 65 

programa que conselheira Sandra coloca é distinto do Pacto Nacional pela Primeira 66 

Infância. Feitas as contribuições e tiradas as dúvidas solicitou que volte a falar neste 67 

tema na próxima plenária, e que ficou acordado convidar a juíza Joana Ribeiro e o 68 

senhor Nelson Arns Neumann, Coordenador Internacional da Pastoral da Criança, para 69 

falarem na próxima reunião do plenário. No item sétimo da ordem do dia: Moção de 70 

repúdio pela violência obstétrica sofrida pela parturiente Andrielli Amanda dos 71 

Santos em Florianópolis (Minutagem 01:30:46). A Coordenadora Geral informou que 72 

Secretaria Executiva do CEDCA recebeu do Conselho Estadual dos Direitos da Mulher, 73 

por e-mail no dia 05 de agosto, a Moção de Repúdio pela violência obstetrícia sofrida 74 

pela parturiente Andrielli Amanda dos Santos, ocorrida em Florianópolis. O documento 75 

em questão foi encaminhado aos e-mails dos Conselheiros para leitura prévia e 76 



CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 

CEDCA/SC 

 
ATA DA 19ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CEDCA 

26 de agosto de 2021 

 

 
 

análise. Passando a palavra ao Conselheiro Cléber que fez a apresentação do 77 

manifesto. Feitas as contribuições e tiradas as dúvidas. Foi colocado para deliberação 78 

no chat, contabilizados os votos, por unanimidade, o manifesto foi aprovado. Seguindo 79 

para o próximo assunto em pauta o item oitavo da ordem do dia: Deliberação para 80 

nova composição da Mesa Coordenadora (Minutagem 01:48:52). A Coordenadora 81 

Geral informou que a Secretaria Executiva do CEDCA recebeu da Secretaria da 82 

Educação o processo SED 70487/2021, solicitando a substituição das suas Conselheiras 83 

Titular e Suplente e também a saída da Conselheira da Mesa Coordenadora do cargo 84 

que ocupava de Segunda Secretária. Por isso, destaca que é preciso deliberar um 85 

nome, dentre os órgãos governamentais, para ocupar a cadeira de Segundo Secretário 86 

na Mesa Coordenadora do CEDCA para o mandato até 27 de maio de 2022. Aberta a 87 

palavra para manifestações, o Conselheiro Cléber colocou que os representantes 88 

Governamentais se reuniram e o Conselheiro da FESPORTE, Juliano Ricardo 89 

Zimmermann se colocou à disposição para compor a Mesa Coordenadora no cargo de 90 

Segundo Secretário. Em deliberação, sem nenhuma manifestação, aprovado por 91 

unanimidade. No item nono da ordem do dia: Momento das comissões (Minutagem 92 

01:52:44). A Coordenadora Geral convidou os conselheiros responsáveis das comissões 93 

para socializar os seus trabalhos, realizada as socializações deu-se sequência a 94 

plenária. Em seguida, abordando o item décimo da ordem do dia: Informes 95 

(Minutagem 02:21:02). A Coordenadora Geral passou a palavra paraa Secretária 96 

Executiva, Thaís Telemberg Soares que deu os seguintes informes: Primeiro: Comunica 97 

que foi recebido o convite para a "Solenidade de encerramento do Mês da Primeira 98 

Infância'' a ser realizada no dia 31/08/2021, terça-feira às 10h que pode ser assistida 99 

no canal do YouTube do Ministério da Cidadania. O evento é realizado pela Secretaria 100 

Nacional de Atenção à Primeira Infância do Ministério da Cidadania. O convite foi 101 

repassado aos Conselheiros por e-mail. Segundo: Comunica que foram recebidos, 102 

nesta semana, ofícios da Fundação Educacional Joanna e Angelis e da Federação das 103 

APAES solicitando substituição de Conselheiros. Os trâmites para publicação de Ato de 104 

Nomeação no Diário Oficial já foram iniciados. Terceiro: Comunica que foi recebido do 105 

Tribunal de Contas do Estado de Santa Catarina o processo @RLA 21/00296412 com 106 

diligência para subsidiar Auditoria para verificação da gestão do Fundo da Infância e 107 

Adolescência (FIA Estadual). O documento solicita uma série de informações e 108 

documentos e está sendo elaborada a resposta. Quarto: Informa que a Secretaria 109 

Executiva encaminhou ao Secretário da SDS no dia 17/08 o Ofício CEDCA nº 77/2021, 110 

solicitando informações a respeito das diárias custeadas pela SDS para o retorno das 111 

atividades presenciais do Conselho. No dia 23/08 o Gabinete respondeu que não há 112 

previsão orçamentária para pagamento de diárias para Conselheiros, bem como, 113 

conforme a Instrução Normativa nº 11/2021, da Secretaria de Estado da 114 
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Administração, as reuniões presenciais devem ser evitadas, a fim de evitar 115 

aglomeração. Da mesma forma, também informam que a Secretaria de Estado já está 116 

com processo de aquisição de contas do Google para facilitar a realização das reuniões 117 

virtuais. Quinto: Para finalizar, comunica que a próxima reunião ordinária do plenário 118 

está agendada para o dia 23 de setembro de 2021, quinta-feira, às 13h30min. A partir 119 

do minuto 02:35:38, a Coordenadora Geral, Conselheira Maristela, agradeceu a 120 

presença e a participação de todos, passou a palavra aos demais membros da Mesa 121 

Coordenadora, logo em seguida, às dezesseis horas e cinco minutos, declara encerrada 122 

a reunião e comunica que aguarda todos na próxima plenária. Por fim, cabe-nos 123 

registrar que estiveram presentes nesta plenária os/as Conselheiros/as: Rosane Beatriz 124 

Frizon (SAR), Neylen Bruggemann Junckes e Fabíola Andrade Schmitz (SDS), Caroline 125 

Busanello (CC), Fernanda Zimmermann Forster e Graziela Haverot Steffen (SED), Daniel 126 

Neves Damiani (SEF), Carlos Eduardo Francischetti e Mara Rubia Morigi (SAP), Halei 127 

Cruz (SES), Verônica Bem dos Santos e Eleonora Santana Pereira (SSP), Cléber Paes 128 

Alves (SEC), Erasmo Marchi e Roberto Murilo Coutinho (União dos Escoteiros do 129 

Brasil), Lindsey Scarelli Nandi (Irmandade do Divino Espírito Santo), Lisiane Bueno da 130 

Rosa (Centro de Integração Empresa Escola – CIEE/SC), Graziela Cristina Luiz Damacena 131 

Gabriel (Associação Catarinense de Conselheiros Tutelares – ACCT), Maristela Cizeski 132 

(Pastoral da Criança), Valdir Gugiel e Aline Ogliari (União Catarinense de Educação – 133 

UCE), Sandra Regina Medeiros Nazário e Djavana Braz Deolindo Antônio (Fundação 134 

Educacional Joanna de Angelis) e Patrick Munzfeld (Associação Mover Caminhos). 135 

Participaram ainda da reunião a Defensora Pública Sharon Simões e a Secretária 136 

Executiva Thaís Telemberg Soares. 137 


